

Codepu presenta en Puerto Aysén libro de Derechos Humanos “La Memoria Estallada”

Puerto Aysén, marzo 2025.- Con un panel liderado por el coordinador del Departamento Psicosocial de la Corporación de Promoción y Defensa de los Derechos del Pueblo (Codepu), Fidel Lajara Erices, y la concejala de Coyhaique, Ana María Navarrete Arriaza, más de 30 personas asistieron a la presentación del libro “La Memoria



Estallada: Reflexiones sobre trauma político y justicia a 50 años del golpe de Estado en Chile” que se desarrolló en la comuna de Aysén durante el primer domingo de marzo.

En palabras del coordinador psicosocial de la Corporación, “como Codepu estamos muy contentos y agradecidos que, a pesar de tener un día con un clima muy difícil, la comunidad de Aysén se acercó interesada en poder conocer nuestro trabajo y pensar en conjunto la memoria desde la realidad local, como también desde la realidad nacional que nos convoca a todos en aras de construir una sociedad más justa para las generaciones actuales, pero también para las generaciones venideras. La salud mental y el trauma político son materias muy relevantes, pero a la vez ausentes en espacios públicos”.

“Esta es la segunda comuna que visitamos en la región de Aysén para presentar nuestro libro, que también convocados por la Organización de Naciones Unidas (ONU) esperamos presentar este año en Ginebra, y esto reafirma nuestro compromiso por la descentralización y llegar a más territorios de Chile, especialmente aquellos aislados. Esta vez volvimos a estar con la concejala Navarrete y agradecemos su aporte, el que siempre se presenta del lado de las personas y en línea con nuestros fundamentos sociales”,

concluyó Fidel Lajara Erices.

El encuentro que tuvo lugar en la sede comunal del Partido Socialista acogió a vecinas, vecinos y autoridades para hablar de salud mental, memoria, Derechos Humanos y trauma político, en sintonía con el primer conversatorio y presentación de este ejemplar que se desarrolló en la ciudad de Coyhaique en diciembre de 2024.

Para la concejala Navarrete, “esta actividad en Aysén ha sido una muy bonita ocasión al poder reunir personas en torno a un mismo tema que tiene que ver con los Derechos Humanos y también con la salud mental. Y también, para poder conocer las opiniones de las personas frente a estos hechos que muchas veces no tienen tantos espacios para poder conversar. Creo que a las personas que asistieron les gustó mucho la actividad y se quedaron con un ejemplar para que también lo puedan compartir con otras personas”.

Al cierre de la jornada, las personas asistentes recibieron un ejemplar de *La Memoria Estallada*, lo que a la fecha permite dar cuenta que cerca de 100 personas en la Patagonia se han interiorizado de manera gratuita con la lectura de Codepu..